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Gemeinde Hohenbucko  Protokoll der Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Hohenbucko am Dienstag, dem 23.05.2017 im Freizeitzentrum in der Gemeinde Hohenbucko OT Proßmarke  Beginn:  19:30 Uhr  Ende:   21:05 Uhr  Anwesend:  Bürgermeister Herr Lürding    Gemeindevertreter    OT Hohenbucko: Herr Alexander (Ortsvorsteher), Herr Hoffmann,       Herr Jahl    OT Proßmarke: Herr Benesch (Ortsvorsteher), Herr Wassermann       Herr Lehmann Entschuldigt:  OT Proßmarke: Herr Kramer    OT Hohenbucko: Frau Krumpholz  Gast:   Frau Schmidt (Hohenbucko)  Amt:   Amtsdirektor Herr Polz (anwesend ab 20:50 Uhr), Frau Wegner  Protokollant:  Frau Ziegner  Öffentlicher Teil     1. Eröffnung und Begrüßung    2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit    3. Protokollkontrolle vom 06.04.2017    4. Einwohnerfragestunde    5. Informationen zu Bauanträgen    6. Diskussion und Beschlussfassung zur Bestätigung der Haushaltssatzung 2017  der Gemeinde Hohenbucko    7. Diskussion und Beschlussfassung zum Haushaltssicherungskonzept 2017   der Gemeinde Hohenbucko    8. Beschlussfassung zur Bestätigung der Optionserklärung gemäß § 27 Absatz 22,  Satz 3 Umsatzsteuergesetz    9. Beschlussfassung zur Vergabe einer Hausnummer  10. Anträge und Verschiedenes  Nichtöffentlicher Teil   11. Vergabe von Bauleistungen - Ausbau Waldbrandschutzweg  12. Grundstücksangelegenheiten  13. Festlegung Sitzungstermin     
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Gefasste Beschlüsse: 06.-05./2017   zur Bestätigung der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017 07.-05./2017 zur Bestätigung des Haushaltssicherungskonzeptes für das Haushaltsjahr 2017 08.-05./2017 zur Bestätigung der Optionserklärung gemäß § 27 Satz 3 Umsatzsteuergesetz  09.-05./2017 zur Vergabe einer Hausnummer 10.-05./2017 über das Leistungsverzeichnis zur öffentlichen Ausschreibung der Essenverpflegung in der Grundschule Hohenbucko ab 01.07.2017 11.-05./2017 zur Vergabe von Tiefbauleistungen für den Ausbau des Weges „Hohenbucko –  Schwarzenburg“ als Waldbrandschutzweg TOP 1 Der Bürgermeister, Herr Lürding, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  Die Gemeindevertreter gedenken den Verstorbenen Herrn Klaus Ball und Herrn Werner Neumann aus Proßmarke.  TOP 2 Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  Die Zuordnung der Beschlussvorlagen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten wird wie folgt vorgenommen: TOP 6   Beschlussvorlage Nr. 1 TOP 7  Beschlussvorlage Nr. 2 TOP 8  Beschlussvorlage Nr. 3 TOP 9  Beschlussvorlage Nr. 4 TOP 10  Beschlussvorlage Nr. 6 (Tischvorlage) TOP 11  Beschlussvorlage Nr. 5 Zusätze zur Tagesordnung gibt es keine.  TOP 3 Protokollkontrolle vom 06.04.2017 Zu TOP 7 Herr Lehmann fragt an, ob bereits mit Herrn Ueckermann gesprochen wurde. Herr Lürding antwortet, dass er mit ihm sprechen konnte, aber noch in Verhandlung steht.   Zu TOP 6 Herr Benesch teilt mit, dass an der Dorfstraße nach Schwarzenburg die Regenwasserleitung intakt ist und die Senke im Asphalt durch die schweren Holztransporte entstanden ist. Die Bauverwaltung schlägt vor, das Loch mit Kaltbitumen zu verfüllen. Herr Benesch würde es begrüßen, wenn im gleichen Zuge auch die Schäden auf der Dorfstraße bei Familie Mahl ausgebessert werden könnten. Herr Lürding merkt an, dass die Maßnahme entsprechend der Haushaltslage umgesetzt werden kann.  Zu TOP 6, zweiter Absatz Herr Lürding teilt mit, dass die ankommende und herausgehende Leitung (Dorfstraße Hohenbucko - Weg zum Friedhof) mit einem Übergangstück verbunden werden soll, so dass ein Einlauf zurückgebaut werden kann. Der Gemeindearbeiter, Herr Pilz, wird die Arbeiten ausführen.  TOP 4 Einwohnerfragestunde Frau Schmidt möchte wissen, ob die Rutsche auf dem Spielplatz in Proßmarke wieder aufgebaut werden konnte. Herr Benesch antwortet, dass die Rutsche wieder benutzt werden kann.  
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 Er erklärt, dass man sich bezüglich der Gewährleistung mit der Firma nicht einigen konnte. In Absprache mit dem Amt und nach Empfehlung des hinzugezogenen Anwalts war es aus Kostengründen günstiger, einen neuen Rutschenkörper anzuschaffen und nicht in das Klageverfahren zu gehen.  Des Weiteren erkundigt sich Frau Schmidt nach dem Stand zum betreuten Wohnen im ehemaligen Hotel Kalka. Herr Lürding antwortet, dass dieses Projekt weitergeführt wird, aber aktuell die Planung der Außenanlagen noch erfolgen muss.   Frau Schmidt spricht den schlechten Zustand der Schliebener Straße, Abzweig zur Agrar GmbH an. Am häufigsten wird diese Straße durch die meist schweren Fahrzeuge der ansässigen Firmen genutzt. Die Anlieger beschweren sich über herausgebrochene Betonteile der Straße auf den angrenzenden Rasenflächen. Diese könnten die Rasenmäher beschädigen.  Den Abgeordneten ist das Problem bekannt. Auch wurde bereits mit den Firmen zum Sachverhalt gesprochen, was aber zu keiner Lösung des Problems führte.  Herr Lürding ist der Meinung, dass nur ein grundhafter Ausbau der Straße sinnvoll wäre und verweist aber auf die hohen Kosten für die Gemeinde bzw. die Anliegerbeiträge. Zurzeit bestehen dafür keine Fördermittelprogramme.  Herr Wassermann schlägt vor, nochmals mit den ansässigen Firmen zu dieser Problematik das Gespräch zu suchen.  Herr Lehmann erkundigt sich zum aktuellen Sachstand des Projektes zur Umnutzung des ehemaligen Seminar- und Tagungshotels Kalka zum betreuten Wohnen. Herr Lürding teilt mit, dass mit der Firma PeWoBe Kontakt besteht und die Bauvoranfrage beim Landkreis vorliegt aber das Konzept für die Außenanlagen noch erstellt werden muss.  TOP 5 Frau Heidrun Benesch, Hohenbuckoer Straße 4 in 04936 Hohenbucko OT Proßmarke beantragt die Überdachung einer Freifläche. Die Gemeindevertreter erteilen ihr Einverständnis.  TOP 6 Beschlussvorlage 1 Frau Wegner erläutert die Haushaltssituation der Gemeinde. Sie macht Ausführungen zum Haushaltsplan 2017 und erläutert die wichtigsten Positionen im Ergebnis- und Finanzplan und geht auf Veränderungen gegenüber dem Vorjahr ein. Die geplanten Maßnahmen im Investitionsplan werden von Frau Wegner erörtert. Unter anderem verweist sie auf die beantragten Maßnahmen beim Ausgleichsfonds und an die daran geknüpften Bedingungen und Auflagen. Herr Lehmann erkundigt sich nach dem Umlagebetrag des Herberger Wasser- und Abwasserzweckverbandes. Frau Wegner merkt an, dass durch den Umlagebetrag des HWAZ auch maßgeblich ein Anstieg des Fehlbetrages zu verzeichnen ist. Ob die Nichtleistungsfähigkeit der Gemeinde bestätigt werden kann, wird derzeit durch die ILB geprüft. Die Gemeindevertreter bestätigen die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017. Beschluss-Nr.: 06.-05./2017       7 Ja-Stimmen             0 Nein-Stimmen           0 Stimmenthaltungen  
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 TOP 7 Beschlussvorlage 2 Frau Wegner erklärt, dass auf Grund des Fehlbetrages der aktuellen Haushaltsplanung, als auch der Fehlbeträge aus Vorjahren die Verpflichtung zur Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes aus 2016 besteht. Sie erläutert die einzelnen Maßnahmen des Haushaltssicherungskonzeptes und verweist auf die Festsetzung von Sperrvermerken. Die Gemeindevertreter bestätigen das Haushaltssicherungskonzept für das Haushaltsjahr 2017. Beschluss-Nr.: 07.-05./2017       7 Ja-Stimmen             0 Nein-Stimmen           0 Stimmenthaltungen TOP 8 Beschlussvorlage 3 Frau Wegner erläutert ausführlich den Inhalt der Beschlussvorlage. Die Gemeindevertreter bestätigen die Optionserklärung, gemäß § 27 Abs. 22 Satz 3 Umsatzsteuergesetz (UStG) in der am 31.12.2015 geltenden Fassung, für sämtliche nach dem 31.12.2016 und vor dem 01.01.2021 ausgeführten Leistungen weiterhin anzuwenden. Beschluss-Nr.: 08.-05./2017       7 Ja-Stimmen             0 Nein-Stimmen           0 Stimmenthaltungen TOP 9 Beschlussvorlage 4 Herr Lürding teilt mit, dass zur Meldung der Wahllokale die Notwendigkeit zur Vergabe einer Hausnummer für den Saal in Hohenbucko besteht. Die Gemeindevertreter beschließen die Vergabe der Hausnummer für das Flurstück 655 der Flur 3 in der Gemarkung Hohenbucko.  Es erhält die Hausnummer:  „Dorfstraße 6 A“ (Saal) Beschluss-Nr.: 09.-05./2017       7 Ja-Stimmen             0 Nein-Stimmen           0 Stimmenthaltungen TOP 10 Beschlussvorlage 6 Herr Lürding informiert über die Kündigung der NWFB GmbH zur Essenversorgung für die Kita und Grundschule Hohenbucko zum 30.06.2017. Um die Essenversorgung weiterhin ab dem 01.07.2017 gewährleisten zu können, ist über das Leistungsverzeichnis zur öffentlichen Ausschreibung abzustimmen. Herr Lürding erläutert den Inhalt der Beschlussvorlage. Die Gemeindevertreter stimmen dem Leistungsverzeichnis für die öffentliche Ausschreibung „Essenverpflegung Grundschule Hohenbucko“ zu. Beschluss-Nr.: 10.-05./2017       7 Ja-Stimmen             0 Nein-Stimmen           0 Stimmenthaltungen Frau Wegner informiert über den Heranziehungsbescheid des Landkreises Elbe-Elster zur Kreisumlage 2017 und erklärt den Sachverhalt. Diesem Bescheid könnte die Gemeinde widersprechen.  Die Abgeordneten diskutieren und legen einstimmig fest, gegen diesen Heranziehungsbescheid form- und fristgerecht Widerspruch einzulegen und die Begründung nachzureichen.  Herr Lürding teilt mit, dass bezüglich dem Klageverfahren - Windkraftanlagen in Hohenbucko voraussichtlich ein Termin zur mündlichen Verhandlung beim Oberverwaltungsgericht Berlin-Brandenburg stattfinden soll. In diesem Zusammenhang weist Herr Lürding nochmals darauf hin, 
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achtsam in der Natur unterwegs zu sein und Beobachtungen des Roten Milans zu dokumentieren (wann und wo gesehen) und die Daten an Herrn Willi Schmidt weiterzuleiten.   Nichtöffentlicher Teil …  Herr Polz spricht den bundesweiten Vorlesetag im November in den Kita´s und Schulen an. Mit diesem Aktionstag soll bei den Kindern die Begeisterung für das Lesen/Vorlesen geweckt werden. Über die Sparkassenstiftung besteht auch die Möglichkeit der Förderung (Ausstattung der Bibliotheken). In den vergangenen Jahren wurde diese Aufgabe bereits von einigen ehrenamtlichen Bürgermeistern übernommen. Herr Polz würde es begrüßen, wenn sich zwei oder drei Gemeindevertreter bereiterklären, sich als Vorlesepaten zu beteiligen.     Lürding     Polz Bürgermeister     Amtsdirektor 


